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ATA 009/2023 

SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE REALEZA 

vinte e sete dias do mês de julho de dois mil e vinte e três, às treze e trinta horas, nas 1 

dependências do Auditório da Prefeitura Municipal, realizou-se a Sétima Reunião Ordinária do 2 

Conselho Municipal de Saúde (CMS) de dois mil e vinte e três, conduzida pelo vice presidente 3 

Elizio da Silva. Fizeram-se presentes à reunião os Conselheiros titulares e suplentes, demais 4 

participantes da sociedade civil, autoridades, profissionais  da saúde, conforme lista de presença 5 

anexa a esta ata. PAUTA: Aprovação da ata da reunião anterior, n° 008/2023; Apresentação do 6 

índice de mortalidade materno infantil; Situação da dengue no município; Programa de rádio do 7 

CMS; Evolução dos atendimentos fisioterápicos domiciliares; Portaria GM/MS n°958 de 17 de 8 

julho de 2023 referente reajuste do SAMU; Monitoramento da Dengue; Campanha Agosto Azul; 9 

Informes. O vice Presidente do CMS Elizio da Silva, inicia cumprimentando a todos e passa para a 10 

aprovação da ata n°008/2023 a qual foi aprovada por todos. Após, passou a palavra para a 11 

enfermeira Elizandra Pivotti que apresentou o índice de mortalidade materno infantil e o relatório 12 

das gestantes mensal. Não houve óbitos maternos nem infantis (que entre no índice)neste mês de 13 

julho, porém, houve um óbito de uma criança no dia doze de junho deste ano, sendo nascida em 14 

dez de setembro de dois mil e vinte e um o qual será devidamente analisado pelo Comitê de 15 

Mortalidade Materno e Infantil de Realeza.  Sobre o número de gestantes atendidas no total são 16 

132 gestantes em acompanhamento de Pré Natal, destas: 38 já estão vinculadas no PNAR, 48 17 

estão estratificadas para PNAR, 23 estão vinculadas no PNRI e 61 são de PN HABITUAL. Duas 18 

gestantes são menores de quinze anos, três maiores de quarenta e a grande parte das gestantes 19 

estão com idade entre vinte e vinte nove anos. Sobre o número de partos do mês de junho  foram 20 

quatro  partos cesárea e um parto normal no Hospital Regional, três partos normais no Hospital 21 

São Francisco, dez partos cesárea no Hospital Santa Rita, um parto normal em Hospital Particular 22 

e um parto normal no Pronto Atendimento sendo total de vinte partos no mês. As intercorrências 23 

são: LUES+: 9, HIV: 01, Depressão/Psiq.: 4, DMG: 11, HAS: 4, OM: 7, Covid+: 02, Dengue: 04, 24 

PN Tardio: 2, TVP: 2, MFF: 2, Raça: 8. Elizio passa a palavra para o Coordenador de Endemias 25 

Bruno Martini que fala da situação da dengue no município onde são mil duzentos e dezesseis 26 

notificações desde o início do ano, sendo quatrocentos e sete positivos e oitocentos e oito 27 

negativos. Bruno relata que o município têm um óbito por dengue com resultado do LACEN. 28 

Também, há um caso de chikungunya importado. Todas as ações estão sendo realizadas pelo 29 

agentes em campo e também  orientações à toda população. Sobre a questão do inseticida, 30 

Bruno relata que receberam uma nota do Ministério da Saúde dizendo que por enquanto não será 31 

repassado aos municípios o inseticida que estava previsto para o mês de agosto pois nos 32 
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primeiros locais onde foi aplicado houve problemas na diluição  do produto e entupimento dos 33 

equipamentos. Também informa que na próxima semana será realizado treinamento de quatro 34 

dias para os agentes de endemias aqui em Realeza com a participação também dos ACE's de 35 

Santa Izabel do Oeste e Ampére com início dia primeiro de agosto para capacitação dos agentes 36 

novos e reciclagem para os que já possuem a capacitação. Bruno comenta que as notificações e 37 

os focos de dengue diminuíram bastante nos últimos dias. Dando seqüência, Bruno apresenta 38 

sobre o monitoramento da dengue que foi realizado no dia dezessete deste mês de julho sendo 39 

um acompanhamento semestral onde são avaliados quarenta e sete itens pelo Estado e , destes, 40 

quarenta e seis foram atingidos. O único indicador que não foi atingido foi referente ao índice de 41 

infestação de mosquito Aedes Aegypti onde o município de Realeza estava com 4,5 sendo que o 42 

preconizado é menos de 1%. O volume de recurso financeiro destinado ao município é de acordo 43 

com o resultados desse monitoramento, ou seja, quanto menos itens forem alcançados nessa 44 

avaliação, menor será o valor repassado pelo Governo Estadual. Elizio passa para o próximo 45 

assunto da pauta sendo  o Programa de Rádio do Conselho Municipal de Saúde onde a 46 

Presidente e conselheira Maiara Gambatto é a responsável. A conselheira Carme sugere que 47 

seria necessário mais algum conselheiro ajudar nessa parte para não sobrecarregar apenas uma 48 

pessoa. O Secretário João fala que seria importante a participação dos conselheiros no 49 

direcionamento dos temas a serem abordados no Programa de Rádio do CMS e que no momento 50 

Maiara está fazendo as gravações do programa no Posto Central, entrevistando colegas de 51 

trabalho com os temas de ações desenvolvidas na Secretaria de Saúde, campanhas, 52 

informativos, entre outros. João aproveita para comentar que a Secretaria de Saúde está com o 53 

Programa Semanal nas terças-feiras na Rádio Aquarela das dez às dez e meia da manhã para 54 

informações, divulgação das ações da Secretaria, entre outros. Passando para o próximo assunto 55 

da pauta que é a evolução dos atendimentos de fisioterapia, tema sugerido pela conselheira 56 

Carme Cerutti que convida as fisioterapeutas e conselheiras Mayara do Nascimento e Eliane 57 

Cantelle Potulski Polo que são duas das quatro fisioterapeutas que atendem pacientes 58 

domiciliares encaminhados pela Secretaria de Saúde. A fisioterapeuta Mayara relata que são 59 

atendidos pacientes acamados e debilitados, que não podem se deslocar até a clínica para 60 

receber o atendimento fisioterápico. Geralmente, segundo ela, os pacientes ortopédicos são os 61 

que evoluem e conseguem passar para atendimento na clínica e alguns casos são considerados 62 

"permanentes" como pacientes neurológicos, por exemplo. Mayara fala ainda que possui uma boa 63 

troca com os profissionais da enfermagem, nutrição, assistente social e Secretaria de Saúde 64 

referente aos casos atendidos e assim é possível agilizar os atendimentos necessários e também 65 

a grande maioria dos familiares colaboram com o cuidado e seguem as orientações dadas aos 66 
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pacientes. No momento está atendendo onze pacientes. A fisioterapeuta Eliane fala que está 67 

atendendo treze pacientes, alguns casos com sessões uma vez por semana e outros casos mais 68 

graves com até quatro vezes semanais. Comenta que é necessário que os familiares sejam 69 

colaborativos para auxiliar nos resultados positivos de cada paciente. O conselheiro Nelci Baretta 70 

pergunta para as fisioterapeutas como elas se sentem com a evolução de cada paciente e ambas 71 

relatam muita satisfação em ver as evoluções, por menor que seja, pois cada avanço é uma 72 

vitória e se sentem felizes com a gratidão dos pacientes e familiares. O Secretário João Carlos 73 

fala da evolução dos atendimentos de fisioterapia, tanto domiciliar quanto clínica onde a fila de 74 

espera era enorme e agora, graças às parcerias, principalmente via Consórcio CONSUD é 75 

possível agilizar a fila de espera. A Clínica Fisio Center que agora também é membro deste 76 

Conselho foi pioneira nesse atendimento de fisioterapia pelo CONSUD e o Secretário João 77 

agradece ao fisioterapeuta Alysson, dono da clínica e conselheiro de saúde pela parceria. 78 

Passando para o próximo assunto da pauta, o Secretário João fala sobre a Porta Portaria GM/MS 79 

n°958 de 17 de julho de 2023 referente reajuste do SAMU onde o Município de Realeza estava 80 

repassando1.54 per capita e agora, com o reajuste, passa a pagar 1.20, valor muito significativo 81 

para os municípios de abrangência do SAMU. João também fala sobre a reforma na base do 82 

SAMU de Realeza, uma obra necessária há mais de dez anos e que agora já está quase na reta 83 

final e foi possível após doação do Estado para o Município do local onde se encontra a base e 84 

mais o terreno ao lado. O Município conta com uma ambulância básica e uma avançada para 85 

atendimento da população. Passando para o próximo assunto em pauta que é o Agosto Azul é 86 

convidada a enfermeira Josiana Heinzen para falar sobre as ações que serão realizadas. Josiana 87 

fala que o mês de agosto é dedicado à saúde do homem e sempre é realizado pela Secretaria a 88 

Campanha Agosto Azul onde no dia dezenove de agosto será realizada coleta de sangue para 89 

exame de próstata PSA  para todos os homens a partir de vinte anos de idade no Centro Pastoral 90 

Cristo Rei das oito até as onze horas. Também serão feitas as consultas à noite, atualização de 91 

carteira de vacina, avaliação com nutricionista, atendimentos da odontologia e farmácia e 92 

realização de testes rápidos em data e horário a ser definido e assim repassado ao Conselho e à 93 

população. Josiana também comenta sobre Julho Amarelo, mês de prevenção à Hepatites Virais 94 

onde serão realizados neste próximo sábado dia vinte e nove no Centro Pastoral Cristo Rei coleta 95 

de testes rápidos de hepatite B e C, HIV e Sífilis os quais são enviados pelo Ministério da Saúde e 96 

estão sempre disponíveis também em todas as unidades de saúde do Município. O  vice 97 

presidente Elizio passa para os informes onde o Secretário João fala que essa semana conversou 98 

com a SESA  referente aos equipamentos do Hospital e que no dia primeiro de agosto será 99 

iniciado a instalação dos ares condicionados. Convida os conselheiros a fazerem visita na obra 100 
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para ver o andamento. Informa também que foi feita a compra de mais um veículo onix para a 101 

saúde. Fala que a partir da próxima segunda-feira dia trinta e um a dentista do Posto Nossa 102 

Senhora Aparecida passará a atender os pacientes no Posto Central enquanto o Posto Nossa 103 

Senhora está em reforma. Sobre o concurso público, referente à fonoaudiologia, já foi 104 

homologado e o Secretário já solicitou via ofício para o setor de recursos humanos e assim que 105 

apresentar todos os documentos necessários poderá iniciar os atendimentos que serão no CAPS 106 

e alguns casos domiciliares. João comenta sobre o CAPS que está bem fortalecido com 107 

atendimentos do médico psiquiatra três vezes por mês, médico clínico Dr. Rodrigo atendendo toda 108 

manhã, duas psicólogas quarenta horas e uma vinte horas, acupuntura e diversas oficinas. O 109 

Secretário informa que foi contratada nova médica para atendimento no Posto Central, Dra 110 

Juliana no lugar do Dr. Hans está fazendo apenas plantão no Pronto Atendimento. São no total 111 

quatorze médicos atendendo diariamente. João enfatiza que a prioridade agora é o Hospital que a 112 

obra está em andamento e que é necessário novo orçamento dos equipamentos para atualizar os 113 

preços e também fala que qualquer novidade será repassado ao Conselho de Saúde. Nada mais 114 

havendo  a tratar, o Vice Presidente Elizio agradece a presença de todos e encerra a reunião e eu 115 

Thamila Fátima Gubert Rodrigues, secretária, lavrei a presente ata que, depois de apresentada 116 

aos membros do Conselho Municipal de Saúde de Realeza e aprovada será assinada por mim e 117 

pelo Vice Presidente. 118 

__________________________                            _____________________________ 

        Elizio da Silva                               Thamila F. G. Rodrigues 
Vice Presidente                                                                     Secretária 
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